

令和4年度 第1回 浅間小学校運営協議会 会議録（要点記録）

- 1 開催日時 令和4年6月24日（金） 午後1時30分から午後3時30分まで
- 2 開催場所 浅間小学校 南校舎2階 会議室
- 3 出席委員 松原 紀彦、高橋 与人、伊藤 元之、押川 英仁、市原 美智恵、池田 幸子
- 4 欠席委員 なし
- 5 学 校 泉澤 伸広（校長）、村松 昌彦（教頭）、池野 紀子（教務主任 教育課程担当）、
菊地 寛（CS担当職員）、大石 文穂（CSディレクター）
- 6 教育委員会 齋藤 美苗（教育総務課 学校・地域連携担当課長）
鈴木 陽子（教育総務課 地域連携グループ 指導主事）
- 7 傍 聴 者 なし
- 8 協 議 事 項
 - （1）議長の選出について
 - （2）令和4年度浅間小学校運営基本方針について
 - （3）夢育やらまいか事業に対する意見書について
- 9 会議録作成者 CSディレクター 大石 文穂
- 10 会 議 記 録

司会の教頭から、委員総数6人のうち6人全員の出席があり、会議が成立している旨の報告があった。

続いて、以下のとおり高橋会長から挨拶があった。

昨年度はコロナ禍の制限がある中でも、協議会委員間で様々な意見交換ができ、それらを反映した活動を少しずつスタートさせることができた。皆様には感謝申し上げます。今年度も感染症対策をとりながらの活動となるが、子供たちのためになるような協議会にしたいと考えている。

また、今年度は、昨年度の学校評価アンケートの項目の中で、子供たちと学校・保護者の間で差異があったものを協議事項に取り上げ、協議会の支援活動につなげていきたい。

続いて、以下のとおり校長挨拶があった。

本年度、浅間小学校は開校81年目を迎え、新1年生92人を加えた全校児童548人の全員が毎日、「やさしさいっぱい」「やる気いっぱい」「元気いっぱい」で学校生活を送っている。

4月からの約3ヶ月の間に、保護者ならびに地域の皆様には、温かい目で学校や子供たちの活動を支えていただいていることを強く感じている。

素敵な子供たち、協力的な保護者や地域の方に恵まれながら仕事できることを感謝しつつ、絶対に忘れてはいけないことは、学校は保護者の皆様、地域の皆様からの信頼を得なければ、地域と一体となった教育を進めていくことはできないということである。皆様方の期待を裏切った事実が市内または、過去の本校にあり、地域住民のみならず多大なご迷惑をお掛けした。わたしたち教師は、日々子供たちへしっかりと指導を行うだけでなく、子供にとって、人生の先輩として見本となる言動を心掛け、浅間地区の子供たちの教育に全力で取り組んでいきたい。学校運営協議会委員の皆様においても、浜松市学校運営協議会規則をお読みいただき、遵守することが多々あることを御理解いただきたい。

本校の「コミュニティ・スクール」は、2年目を迎える。浅間小職員が子供たち一人一人を大切に思い、個に応じた指導を的確に行っているか、確実に子供たちは成長しているか等、厳しい視点で教育活動全般を見ていただき、地域と一体となった学校運営を一層進めていけるよう、皆様の貴重な御意見をお聞かせいただきたい。

また、現在、コロナ感染状況は落ち着いているが、ウィズコロナの観点で、感染症対策をとりながら学校教育活動を進めていく。子供の安全を第一に心掛けていくので、御理解いただきたい。

熟議に入る前に、文部科学省CSマイスター井上尚子氏の講話「浜松市のコミュニティ・スクールについて」をDVDで視聴した。

次に、教育委員会教育総務課地域連携グループ指導主事から、浜松市学校運営協議会規則（第12条守秘義務、第15条会議の公開等）の確認と学校運営協議会自己評価実施要項について説明があった。

また、教務主任から、昨年度の学校評価を受け、本年度はICTの活用や教育の情報化、児童も保護者も安心して相談できる支援体制の構築を重点策とする旨の説明があった。

・協議事項

(1) 議長の選出について

司会の教頭から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、伊藤委員から高橋会長を議長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。

(2) 令和4年度浅間小学校運営基本方針について

議長の指示により、校長から別紙資料に基づき、令和4年度学校運営基本方針について以下のとおり説明があった。

- ・ 学校教育目標「自分らしさを輝かせる子」の実現に向けて、一人一人に寄り添う温かく積極的な生徒指導を行っていく。
- ・ 本校が、保護者が安心して子供を送り出せる学校、地域に根差し、地域から愛され、大切にされる学校となれるよう、浅間小ならではのコミュニティ・スクールを推進させていくこと、学校運営を根元から支えていくために学校運営協議会を運営していくことが必要である。

委員からは以下の発言があった。

- ・ 子供たちは皆元気がよく、授業をしっかりと聞いている。進んで挨拶をしてくれる子もおり、「やさしさいっぱい」「やる気いっぱい」「元気いっぱい」の合言葉にマッチした様子が見られた。今年度も引き続き「自分らしさを輝かせる子」という教育目標に沿った指導をしてほしい。(高橋会長)
- ・ 大人も子供たちから元気をもらうことが多く、私も励みになっている。恵まれた環境にいることをうれしく感じており、今後もいろいろな支援活動に関わっていきたいと思う。また、学校教育に加えて、家庭教育も大事だと考えている。(伊藤委員)
- ・ 本校の学校目標は、人間づくりには理想的なものだと思う。子供たちが困ったことがあれば学校の先生方に相談できるというのは、とても心強いと思う。(市原委員)
- ・ 「やる気いっぱい」プランの「『話す・聞く』を中心とした、学びの基本の定着」に関して、今年度は具体的にどのようなことをやるのか。(松原委員)

→ 校長から以下の回答があった。

「話す・聞く」対象や目的をはっきり意識するよう、各学年に合わせた指導方法を考えている。(校長)

- ・ 昨年度の授業参観時には挨拶ができない子供が多かったが、先日、つばめ応援団として2年生の校外活動「町探検」の付き添いボランティアをしたため、顔見知りになった子供たちが、今日は挨拶をしてくれたり話しかけたりしてくれ、うれしく思った。(池田委員)
- ・ コロナ禍で人間関係が希薄化する中、町探検をきっかけに子供たちと地域とのつながりも生まれるだろうから、とても良い活動だと思う。(高橋会長)
- ・ 自分が住んでいる場所を知ることは大事なことだと思う。(松原委員)
- ・ 地域とふれあいながら、自分たちの町を好きになってほしい。ただ、浅間校区も人や車が増え危険な場所もあるため、子供たちには充分気を付けてほしい。安全面・防災面などで気になることはあるか。(高橋会長)
- ・ 通学路には車の抜け道や細い道もあり、注意しないといけないと感じている。(押川委員)
- ・ 学校はどのような安全指導を行っているか。(高橋会長)

→ 校長から以下の回答があった。

交通安全面では、しっかり横断歩道を渡る、ヘルメットをかぶる、一列で歩く、など指導している。また、西門の横断歩道で、登校時に旗振りボランティアの方が指導をしてくれている。気になるのは、雨天の日に車で送ってくる家庭があること。なるべく控えるよう保護者にはアナウンスをしながら、子供たちにも車の往来に気を付けるよう指導している。

また、防災面では、自分の命は自分で守るという自助訓練指導を行っている。4月の入学式の式典中に地震が発生し、会場がざわざわとする場面があったが、そうした事態にもどのように対処をするのか、今後想定していく必要があると気付かされた。(校長)

- ・ 今年は、自治会で子供たちの防災意識を高める機会となるような行事の開催を予定している。各自治会で防災訓練などを実施し、地域の危ない場所などの情報を共有してほしい。(松原委員)
- ・ なかよしクラスが本年度から3クラス編成になったのはなぜか。(市原委員)

→ 校長から以下の回答があった。

子供たちの発達成長段階に合わせた指導ができるよう、低・中・高学年でクラス分けをした。(校長)

- ・ 昨今、子供のヤングケアラー問題が取り上げられるが、本校ではどのような対応しているのか。(松原委員)

→ 校長から以下の回答があった。

家庭訪問などで担任が各家庭の様子を確認している。中区社会福祉課と連携もしているが、地域の方でも異変に気付いたらぜひ学校に連絡してほしい。(校長)

- ・ グランドデザインについて、教職員は理解、把握しているか。(押川委員)

→ 校長から以下の回答があった。

毎年現行のグランドデザインに対して教職員から意見を募り、子供の実態に合わせて修正し次年度のを策定している。本年度も、夏季休業中に反省と振り返りを行う予定。第2回協議会でまた御報告させていただく。(校長)

- ・ ネット検索をしたところ自分の名前を見つけたのだが、協議会関連で自分の名前が掲載される

ことがあるか。(市原委員)

→ 校長から以下の回答があった。

学校のウェブサイト上で、協議会の開催情報や会議録を公開するため、各委員の皆様のお名前や発言が掲載される。今回、個人情報の取扱いに関する同意書を提出していただいた。改めて、その点を御了承いただきたい。(校長)

協議の結果、全員異議なく学校運営の基本方針を承認した。

(3) 夢育やらまいか事業に対する意見書について

議長の指示により、教務主任から、時間の関係上、夢育やらまいか事業に対する意見書については次回協議会の協議事項とする旨の連絡があり、全員異議なく同意した。

その他連絡事項等

・ 次回開催日時について

司会から、第2回協議会は、令和4年9月22日(木)午後2時30分から、南校舎2階会議室で開催する旨の連絡があった。

・ 第2回協議会の熟議内容と議長選出について

司会から、次回協議会の議長の選出について委員に意見を求めたところ、引き続き高橋会長を議長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。なお、熟議内容は「支援策の具体化について」を予定する。